
本报讯（通讯员 黄芙蓉 彭召伍）近日，
紫阳县经贸局召开理论学习中心组干部
职工大会，传达学习贯彻党的十九届六中
全会精神，全面安排部署学习贯彻落实工
作。

该局坚持把学习宣传贯彻落实党的
十九届六中全会精神作为当前和今后一
个时期的重大政治任务，与经贸系统各项
年度任务目标、 各项工作谋划结合起来，
抓好今冬明春疫情防控、安全生产和经济
社会发展各项工作。 党委及所属各支部依
托理论学习中心组、“三会一课” 等载体，
迅速制定学习计划，落实学习贯彻工作任
务。 坚持领导干部带头学、党员干部示范

学，以学懂弄通做实为目标，引导广大党
员深刻领会党的十九届六中全会精神，推
动学习往深里走、往心里走、往实里走。 统
一思想、提高认识、凝心聚力，切实从党的
百年奋斗史中汲取继续前行的力量，奋力
谱写新时代紫阳经贸追赶超越新篇章。

本报讯（通讯员 黄熳蔓）连日来 ，为
深入学习宣传贯彻党的十九届六中全会

精神，平利县八仙镇精心组织，迅速行动，
结合近期重点工作，在全镇上下迅速掀起
学习宣传贯彻热潮，确保党的十九届六中
全会精神在八仙镇落细落实。

带头开展集中学。 该镇党委及时召开
党委（扩大）会议，传达学习党的十九届六
中全会精神， 带头开展学习研讨交流，带
动全镇广大党员干部读原文、 悟原理，做
到学深悟透、融会贯通。 领导干部下村学。

镇班子成员充分发挥示范带头作用，精心
备课，深入包联村（社区）、分管站所开展
宣讲，带头同群众互动交流，面对面谈学
习体会、谈思想认识、谈贯彻落实。

充分引导群众学。 各村（社区）、各单位
充分利用“三会一课”“固定党日+”等形式
引导党员干部学懂弄通党的十九届六中
全会精神，并通过召开群众会、党员会、院
坝会，积极开展群众宣讲活动。 线上线下
结合学。 利用“平利八仙”公众号，开辟学
习专栏， 号召全镇党员干部撰写学习感
悟。 同时，通过线上线下相结合的方式，多
渠道、全方位开展学习活动，营造了浓厚
的学习氛围。

紫阳经贸局深学笃用党的十九届六中全会精神

八仙镇深入村组宣传贯彻党的十九届六中全会精神

广告

本报讯 （通讯员 曹婷婷
单福林） 为进一步增强群众识
骗防骗意识，连日来，岚皋县纪
委监委结合 “我为群众办实
事”，深入村组、社区开展反诈
宣传， 引导群众做好电信网络
诈骗安全防范， 筑牢全民反诈
“防火墙”。

该县纪委监委制作了《岚
皋县纪委监委反诈联系卡 》，
不定期发送反诈事项提醒函，
干部们下沉一线，加强与联系
户沟通交流，面对面向群众耐
心讲解电信网络诈骗的特点，
用真实案例讲解常用诈骗手

段，叮嘱群众要牢记防范电信
网络诈骗“八个凡是”“五不一
打 ”“六个一律 ”原则 ，切实守
好自己的“钱袋子”。手把手帮
助联系户及其家庭成员下载
安装 “国家反诈中心 ”APP，并
讲解使用方法。 同时，提醒联
系户关注反诈中心政务号，提
升“平安建设”知晓率。 此外，
还会定期发送反诈宣传信息，
在反诈微信群、公众号等平台
及时转载反诈新闻和短视频，
加大反诈宣传力度和密度，营
造全民防诈反诈的浓厚氛围。

岚皋纪委监委反诈宣传不停歇

本报讯 （通讯员 邓永新）
12 月 2 日，汉阴县政协喜获全
省政协 “委员工作室建设表现
突出政协组织”殊荣。

委员工作室建设期间，该
县政协严格按照建设标准，做
到委员工作室有固定场所、有
标识铭牌、有委员介绍、有服务
内容、 有工作制度、 有服务记
录； 运行管理方面做到规范基
础建设、规范工作流程、规范制
度建设、规范活动开展、规范退
出机制。 各委员工作室制定完

善了定期接待、走访群众、档案
管理、成果反馈等机制，促使委
员工作室有效运行。

据悉， 委员工作室建成以
来，已累计开展以“送政策、送
医疗、送法律、送科教、送文化、
送温暖”为主要内容的“六送基
层”服务活动 25 次，一大批涉
及民生改善、 城市建设等方面
的问题得到解决。此外，汉阴县
政协开展专业服务等活动 168
次，收集反映社情民意信息 18
条，为民办实事 152 件。

汉 阴 政 协 委 员 工 作 室
建设工作获省政协表彰
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在十四五岁的时候，我读到郭沫若的著名散文
《银杏》，被文中的银杏所吸引。 也许是冥冥中注定，
我与银杏有着不解之缘。 开始参加工作的学校大门
口就有两棵粗大的银杏树，树木高耸威武，俨然是
学校的“保安”。 每到深秋冬初，校门口总是一片金
黄，出入学校，踩在叶上，有一种神圣与庄严感！

后来调进城区，到了安康中学，学校里也有一
棵银杏树，但树不大，多多少少让人有些失望与遗
憾。 没过几年，学校后门的防洪渠修成了宽敞的南
环路大街道，街道两边栽种的是银杏树。 起初，银杏
树只有小孩儿胳膊那样粗，长得很快。 二十多年后
的今天，两排银杏树已有十几米高，粗粗的树干威

武高大，像两排“战士”，注视着来往的车辆与行人。
说实话， 我最喜欢深秋和初冬时节的银杏树，

叶子金灿灿的，街道两旁的人行道一地金黄，如两
条长长的黄色缎带。 站在银杏树下抬头仰望，满树
都是浓密的黄色叶子，在蓝天的映衬下显得格外美
丽。 树与叶静悄悄的，街道上的人和车都是流动的，
动静相伴，既有庄严感，又有流动感。 如果此时，稍
微吹来一阵风，树上的叶子飘落，落在行人的头上、
肩膀上，它的形状煞是好看，如小小的扇子。

傍晚时分，我沿着南环路街道往东走，在每一
棵银杏树下站了一会儿，用手摸一摸，仰头望着树
与叶，月光与灯光一起照在金黄的树叶上，显得格

外灿亮。 几个姑娘在树下捡树叶，边捡边交流着。 一
位穿着黑色短靴的女孩手上拿着叶子， 口中吟道：
“风韵雍容未甚都，尊前甘桔可为奴。 谁怜流落江湖
上，玉骨冰肌未肯枯。 ”这不是李清照《瑞鹧鸪.双银
杏》吗？ 她又吟道：“等闲日月任西东，不管霜风著鬓
蓬。 满地翻黄银杏叶，忽惊天地告成功。 ”

在南环路街道逛了半个小时后， 我回到家，立
即提笔，零零碎碎地写下当时的感受，也想学学欧
阳修《醉翁亭记》结尾的文句，只是改动几个字，以
示心情：“乐逛南环路街，能细观银杏树及叶，安中
治义也，附庸风雅也！ ”

1981 年，3 月的一天，乍暖还寒，我因患伤风感
冒，头晕发烧，午后请假在宿舍休息。 到医务室后，
头发自来卷的章医生给我开了药，还开了张打“病
号饭”的条子。 章医生住在我一同乡的隔壁，我们常
见面。 随后，我独自回到宿舍，服过药，爬上架子床，
脱衣躺下睡了。

那时候我还在上学，上身穿了一件二哥的蓝迪
卡制服，被子是大姐给的，粉红缎子被面，看着光鲜
亮丽。 父亲是有工资的老教师，二哥也参加工作了。
这样的家庭条件在同学中，绝对不属于困难补助对
象。 但我们家人口多，又刚刚盖了 4 间土墙瓦房。 故
而，我上学时家里是很缺钱的。 我第一次到校报到，
身上只带了 37 元钱，交完书费，就没钱了。

宿舍在学校的北后院，是砖木结构的平房。 这
排房子据说是民国政府建校时候的建筑。 宿舍里，
安放着 16 张上下连体的木质架子床。 大大的一间
屋里，住了我们班 32 名男生，班里还有的男同学被

安排住在另外一个宿舍。
我睡上铺。 宿舍头顶的天花板是拿方格竹席

钉的，房子是青砖墙、瓦屋顶。 屋后有两棵大榆树，
铺天盖地的树枝几乎严实地罩住了我们的屋顶 ，
每天清晨，树上都会传来好听的鸟叫。 这屋子我们
只住了一年， 第二年秋天， 搬到南边新盖的楼房
里 ，10 人一个宿舍 ，旁边有公厕 、锅炉房 ，全天供
应热水。

那时候，学校还没有浴室。 洗澡是集体到市内
的鼓楼街，在一家照相馆后面的大浴池里洗，那是
一池冒着水汽的天蓝色的水。 去洗的时候，我心理
上怕脏，每次都去得很早，好像也只去过两三次。 夏
天的时候，我与同学结伴偷偷穿过一片菜地，到汉
江里去洗。 在学校洗，那不叫洗澡，只是擦身。 故而，
宿舍的地面总是潮湿的。 这样的待遇，今天的学生
是想象不到的。

我在睡梦里被一个好听的声音惊醒。 睁开眼

睛，看见窗面，夕阳格外明亮，天晴了。
学校的广播室每天下午放学后都照例播放节

目。 先转播中央人民广播电台的一档音乐欣赏节
目，接下来才是校内新闻。 我听到一首歌曲，那时
候，我还不知道女中音这个概念，其伴奏乐器的声
音跟传统乐器很不一样，也不知道那就是电子琴。

只是感觉眼前忽然出现一道奇妙的风景，我好
似走进了从未进过的迷宫， 又像在深水中潜泳，看
见飘飘悠悠的水草、洁净的沙石、倏忽往来的游鱼。
细细听完，我竟激动得出了一身汗。 待平静下来，感
觉头不疼了，身体也轻松了。 于是翻身下床，打水、
擦澡，随后便去打“病号饭”。

不久，这首歌在校园流行开来。 “军港的夜，静
悄悄 ，海浪把战舰轻轻地摇 。 ”这歌就是 《军港之
夜》。 40 年过去了，今天想起这首歌，连同那时的一
些事情，都会一起涌上心头来。

听说西沟是个好地方，民俗民宿充满了淡淡的乡愁，说远
不远、说近不近。因好友所在单位帮扶西沟，曾多次邀请我去西
沟看看。 冬日我前去西沟既是应朋友之约，也是想去看看心中
向往的地方。

秦巴山区的乡村不是山就是沟，沟沟壑壑、山山卯卯，山川
交错、层峦叠嶂，处处都是山川的俊秀和挺拔。 喜欢山，因为山
的高大；喜欢山沟，因为沟的迂回和深藏不露。我曾在岚皋县南
宫山镇西河村驻村两年，西河给我留下挥之不去的记忆，西河
是河也是山，想必西沟是沟亦是山，去西沟，人未去，心已到。

西沟在汉滨区茨沟镇北边大约 18 公里，茨沟因王莽山“一
山踏三县（汉滨、旬阳、镇安）”而闻名遐迩，同时也是红色革命
教育基地，辖区生态植被茂密，因漫山遍野的红叶而出名，因此
有“赏茨沟红叶、品神仙豆腐”的美誉。

深秋的安康处处是美景，沿西康高速前行，映入眼帘的都
是收获的景象，远处望去，黄灿灿的山林、红红的叶子、绿油油
的松树，好不养眼！

约莫过了一个半小时，我们到达西沟村，进村的道路弯弯
曲曲，水泥路足足有五六米宽，两边的护栏边沟整齐有序。路宽
了、水通了、房子新了、产业发展了……

在村活动室简单寒暄了几句，我充分了解到自脱贫攻坚战
打响以来，西沟村充分发挥党组织战斗堡垒作用，紧紧围绕“党
建引领树新风、基础改善抓提升、产业兴旺强发展、民俗旅游谋
振兴”的工作思路，全村的烤烟、核桃、黄花菜园区建设初见规
模，民房变民宿、伙房变家居、资源变资产，新兴业态在西沟悄
悄兴起新气象。

后来，西沟村路变宽了、房子穿上了“新装”，加固了四梁八
柱，打了底子刷了“面子”，外看是民居，里看是居民。 猪圈牛圈
有模样，厕所厨房换新貌。西沟的民房不一样，彩绘的围墙上画
的都是村民犁田耕地、打场晒粮的场景，家家户户门前屋后都
有篱笆小菜园，种着一排排蒜苗、白菜、萝卜，还安置了秋千、石
磨、烤酒炉，无一不是美景。每一处都是浓浓的乡愁，走走西沟、
看看乡愁，来西沟，乡愁不再是回忆，而是驾车回乡的田间小
路！

西沟村甜秆酒真香！ 整个西沟弥漫着浓浓的酒香，感觉来
到了美酒山庄，呼吸间都是酒的香味。 我迫不及待地东走走西
看看，每到一户，村民大多都在烤酒。见我们都是外来客，“来尝

酒”便是这里的招呼语，而且村民非常热情，都会说我家烤的酒清亮好喝“不打头”。 老乡
的热情我感受到了，但因为我不擅长喝酒，所以没敢喝。

据了解， 甜秆酒在陕南农村有悠久的生产和饮用历史， 西沟的甜秆酒属于古法酿
制，以农民自己种植的甜秆为主要原料，和自制的“清酒小曲”经传统工艺酿制而成，是
无污染、无添加的绿色饮品，是真正的原生态地理标志产品，绵柔可口，喝了精神，干活
有劲。

令人神往的西沟，来了不想走，走了还想来。 现在西沟乡村振兴的美好蓝图正徐徐
铺展，30 户民宅等着游客前来、400 亩烤烟年年丰收、500 亩金丝黄菊在地里生长、3000
亩核桃长势喜人、万亩山林孕育出山清水秀。 总之，西沟让人流连忘返，是乡愁真正栖息
的地方。

本报讯 （通讯员 但汉东
金志洋）近日，白河县召开事业
单位履职评估考核工作动员培
训会，安排部署 2021 年度全县
事业单位履职评估考核工作，
促进全县事业单位提高管理效
能、服务效益，更好地服务白河
经济社会发展大局。

开展事业单位履职评估考
核是推动白河高质量发展的现
实需要， 是机构编制监督检查
工作的重要手段， 也是发现和
破解事业单位履职及管理运行
中存在问题的重要途径。

针对 2021 年事业单位履
职评估考核工作， 该县紧紧围
绕事业单位职能职责、 编制管
理、公益服务等方面制定指标，
将卫健和文旅广电系统所属
12 个事业单位列入评估对象，
评出真业绩、考出真格次。并坚
持比较思维，扎实树立“勤快严
实精细廉”的工作作风，不断提
高工作效率，边实践边完善，力
争把这项符合实际、 惠及群众
利益的考核工作做出白河特色
和亮点。

白河开展事业单位
履职评估考核培训
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街 道 两 旁 的 银 杏 树
■ 王治义

难 忘 的 歌
■ 黎盛勇
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近日 ， 两位
“驴友” 从宁陕县
境内最高峰秦岭
东梁路过。 据悉，
东梁位于宁陕、周
至、户县三界交汇
点，属于秦岭经典
穿越路线之一。整
个东梁呈飞鸟展
翅的形状，具有显
著的高山草甸地
貌特征 。 登上梁
顶 ， 可北望首阳
山， 东瞰冰晶顶，
一览秦岭群山巍
峨。

张凤奇 摄


